



今月は運動会があります

前期課程副校長 旭岡 真司

新年度が始まって早1か月が過ぎました。どの学年も新しい環境・状況に慣れ、落ち着いた学習をしています。4月19日(土)の土曜授業では、そんな落ち着いた学校生活の一端をご覧いただけたことと思います。多くの保護者の方々にご来校をいただいたことを改めて御礼申し上げます。



さて、突然ですが私の運動履歴について紹介いたします。生まれ育った兵庫県姫路市に小学1年生の時にスイミングスクールができ、2年生から通い始めました。中学、高校も水泳部に入り、特に中学生の頃は水泳中心の生活で、登校前と部活後にスイミングスクールに行く日があり、部活だけで終わる日は体が軽く感じたものでした。他の運動は学校の体育の時間に経験するくらいで、特に球技は苦手意識がありました(母島で運動する私の姿を見ていただければ、得意でないことを理解していただけるとと思います)。プレーはしないものの観戦することに熱中したのはラグビーでした。中・高校生当時は関西の大学・社会人が強く、地元を愛する私は、関西のチームが在京のチームに勝つ試合のテレビ視聴はとても痛快でした。

そんな大好きなラグビーの慣習に「アフターマッチファンクション」というものがあります。これは、試合が終わった(俗に「ノーサイド」と日本では呼んでいる)後に、両チームが一緒に会場で軽食とアルコールをたしなむ場のことを言います。そこでは選手はもちろん、その試合の関係者が笑顔で互いのプレーを称えあいます。私は幸運にもトップリーグ(現リーグワン)と日本代表戦の2試合で、ファンの一人として「アフターマッチファンクション」に参加する機会を経験できました。特にトップリーグの試合では、初めて参加することと沖縄で開催されることで、飛行機の中でも気持ちが高揚していたことを覚えています。ラグビーでは流血する場面はよく見かける光景ですが、その試合では、流血はもちろんのこと大柄の選手同士が胸ぐらをつかみあい、顔を接近させて文句を言い合っている様子をすぐ目の前で見ました。興奮している様子が伝わり、恐怖を感じたほどでした。……ですが、「アフターマッチファンクション」では、その二人が談笑し握手をしていたのです。もちろん談笑の輪に入ることはなかったのですが、大好きなラグビーがさらに好きになった瞬間でした。

5月は、連休が終わると、母島小中学校の運動会まで2週間余りです。暑い日差しの中での練習が続くことと思います。真剣な練習、準備のあとは子供同士が称えあえる場面が一つでも増えることを願います。運動会のあとは、ご家庭で「アフターマッチファンクション」。いかかがでしょうか。



新1年生スタート!

小学部1年担任



4月9日(水)、2名の元気な1年生が母島小中学校 小学部に入学しました。ドキドキわくわく入学式、様々な先生や上級生に声を掛けられ、緊張の面持ちのまま時が経っている様子でした。まだまだ分からないことだらけの1年生。何となく周りの様子に合わせてながら、無事、入学式を終えることができました。

入学して3週間が経ち、ようやく学校に馴染んできたところです。朝の支度や休み時間には6年生がお手伝い・読み聞かせに来てくれたり、中学生が顔を覗かせて声を掛けてくれたりもしています。2名しかいない学級に、優しいお兄さんお姉さんが何人も手厚くサポートしてくれる恵まれた環境です。2年生もよく遊びに来てくれます。体育や生活科など、合同で授業をすることはありますが、お互いに少ない人数なので、普段から一緒に遊んだり学んだりする体制を取っていきたいと思います。

これから、運動会、校外学習、学芸会など学校ならではの大きな行事も待っています。普段の学習はもちろん、学校生活の様々な場面で小学生として成長していけるとよいなと期待しています。島の方々皆さんから応援していただけると、子供たちも励みになります。どうぞ、よろしくお願いたします!



中学部生活スタート

中学部1年担任

4月9日、母島小中学校中学部に2名の生徒が入学しました。玄関では3年生の温かいお出迎えがあり、2人とも少し緊張していましたが、リラックスした状態で入学式を迎えられました。私は緊張していました…。小学校の卒業式を終えたばかりの2人ですが、既にしっかりと前を向いて、中学部生活の第一歩を踏み出しました。中学生としてのやる気にあふれていました。



小学部と中学部では、同じ校舎でも生活リズムに違いがあります。先輩たちに生徒活動や学校生活について教えていただきました。新入生を迎える会では、中学部の仲を深めるために「雪合戦」というレクリエーションを企画してくれました。生徒と教員との距離もぐっと近づきました。生活リズムを新しい環境に合わせて整えていくことは大変ですが、2人で力を合わせて確認し合いながら行動しています。



1年間の学級目標決めでは、2人が中学部生活でどのように成長したいかをイメージして意見をたくさん出して決めました。この『二人三脚～助け合い・チャレンジ・一生懸命～』という目標には『何事も2人で成長していこう』という思いが込められています。2人の仲を象徴するような素敵な目標となりました。デザインや作成など二人三脚で一生懸命取り組みました。



1か月間が過ぎ、今では少しずつ中学部生活にも慣れてきました。彼らの成長を、保護者の皆様、地域の皆様と一緒に見守っていきたいと思いますので、今後ともご支援、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

5月の生活指導

生活目標

「お互いを大切にしよう」

- ・あいさつ、正しい言葉遣いをしよう。
- ・思いやりの心をもとう。
- ・悩みごとは、周りの人に相談しよう。
- ・協力して運動会に向けて練習しよう。

安全指導 7日(水)

指導項目は、「けがに対する注意とけがをしたときの対応、海での遊び方」です。遊具の使い方や体育館・校庭等での安全な遊び方について確認します。また、けがをしたときの適切な対処について指導します。海での遊びのルールについても確認をします。

〈海に遊びに行くときのルール〉

小学生は保護者または同等の大人と一緒に行く。



学校図書室開放日

8(木)・15(木)・22(木)・29(木)
14:00~16:30



第50回運動会について

○日時

令和7年5月24日(土)

午前8時45分~午後1時35分

(昼休み 11時00分~12時00分)

(雨天の場合)

- ・5月25日(日)、27日(火)に延期します。
- ※運動会実施の有無にかかわらず5月26日(月)は振替休業日となります。

○お願いとお知らせ

- ・熱中症対策のため園児・児童・生徒の給水時間を設けています。ご来場の皆様も適宜給水し、熱中症予防をお願いいたします。
- ・今年度も、一般対抗綱引きを開催いたします。ご参加いただける方は、一緒に配布いたしました申込用紙をご提出ください。

学校施設の使用について

- 学校施設の使用を希望される方は、「学校施設使用申請書」に必要事項を記入して、本校職員室までご持参ください。
- 「学校施設使用申請書」は、ホームページより印刷していただくか、本校職員室にお申し出ください。

5月の主な行事予定

			16	金	
1	木	【小】南洋踊り集会 歯科検診	17	土	
2	金		18	日	
3	土	憲法記念日	19	月	【小】委員会
4	日	みどりの日	20	火	
5	月	こどもの日 PTA 総会	21	水	運動会予行
6	火	振替休日 子どもの日の集い	22	木	
7	水	朝礼・安全・保健指導	23	金	【小4~中3】運動会準備
8	木	【小2~中3】周辺美化	24	土	運動会 【小4~中3】片付け
9	金	避難訓練(集団下校)	25	日	運動会ヨ①
10	土		26	月	振替休業日
11	日		27	火	運動会ヨ②
12	月	中朝礼 【小】クラブ 【中】委員会	28	水	SC 来島~30日
13	火	運動会全校練習(開閉会式)	29	木	
14	水		30	金	内科結核検診 英検①
15	木		31	土	中3実力テスト